

reicht, bei einigen sogar überschritten wurden, beweist, daß noch sehr vieles getan werden kann. Ich glaube, die Maßnahmen, die wir vorhaben, dienen dazu, diese große Aufgabe zu lösen, und ich denke, man muß und kann sie lösen.

Ein Wort noch zur Frage der *Kontrollkommissionen!* Genosse Eyer mann stellte die Frage, ob nach der Bildung der staatlichen Landes - Kontrollkommissionen andere Kontrollausschüsse in den Ländern in Wegfall kommen. Unsere Auffassung geht dahin, daß in den Kreisen die Kreisbeauftragten der Landes-Kontrollkommission tätig sein sollen. Jeder Kreisbeauftragte soll der Leiter des Volkskontrollausschusses für den Kreis sein. Wir legen also Wert darauf, daß die Volkskontrollausschüsse im Kreise entwickelt werden, daß sie ihre Arbeit verbessern, daß befähigte Werktätige diesen Kontrollausschüssen angehören, und daß auch in den Orten Kontrollausschüsse entwickelt werden. Das Zweckmäßigste ist, wenn sich unsere Genossen mit unseren Freunden in den staatlichen Stellen in Verbindung setzen, damit ein wirklicher Plan für die Entwicklung dieser Arbeit ausgearbeitet wird. Warum ist das so wichtig? Weil es uns nicht darauf ankommt, daß nur kontrolliert wird, ob auf dieser oder jener Straße Schieberwaren festgestellt werden oder nicht. Das ist nicht die Hauptsache. Wir wollen, daß die Mitglieder der Volkskontrollausschüsse jetzt besonders geschult werden, damit sie die Fragen unserer Wirtschafts- und Staatspolitik so beherrschen, daß sie wirklich wissen, wie man die Kontrolle ausüben muß. Sie sollen lernen, vom Standpunkt der Durchführung des Planes aus zu kontrollieren, d. h. also nicht irgendwelche einzelnen, kleinen Geschichten aufzudecken, sondern die großen Fragen der Erfüllung des Planes zu kontrollieren.

Wenn z. B. die volkseigenen Güter ihre Aufgaben nicht erfüllen, sollen die Kontrollausschüsse die Ursachen nachprüfen, und die Kreis-Kontrollausschüsse sollen mithelfen. Wenn die Maschinen-Ausleihstationen bei der Frühjahrsaussaat nicht rechtzeitig und richtig vorbereitet sind, sollen die Kontrollkommissionen der Länder eingreifen. Es gibt eine ganze Menge solcher Aufgaben. Wenn das Industrie- und Handelskontor oder die Handelsgesellschaft ihre Aufgaben nicht erfüllen, wenn die Umstellung im Handelsapparat zu langsam vor sich geht, soll die Landes-Kontrollkommission feststellen, welches die Ursachen sind. Sie soll sich auch ein wenig um die Frage der Kader kümmern, denn es gibt viele Fälle, wo staatliche Angestellte jungen Men-